

Nicaragua hacia el totalitarismo

Caracas, enero 14 (AP). Un alto miembro del Senado afirmó hoy que en Nicaragua no existe todavía un régimen marxista, pero advirtió que hay "signos inquietantes" que pueden conducir a ese país hacia el totalitarismo.

"Tengo la impresión de que los sandinistas no han establecido todavía un régimen marxista de partido único", dijo Rubén Carpio Castillo, presidente de la Comisión Senatorial de Política Exterior en declaraciones al diario "El Nacional" de esta capital.

Castillo estuvo recientemente en Managua

donde asistió a los actos de promulgación de la nueva Constitución nicaragüense.

Advirtió que en cambio hay algunos "signos inquietantes" de que Nicaragua puede desembocar en un régimen totalitario, los cuales se expresan en "los abusos de poder y ventajismo del partido de gobierno" y en "una simbiosis y confusión entre el partido de gobierno y el Estado".

Agregó que otros síntomas de esa posibilidad radican en las limitaciones a la

—Pasa a la página 19—

Conferencia AL sobre los productos básicos

Guatemala, enero 14 (DPA). Abrió hoy en Guatemala la conferencia latinoamericana de productos básicos, en su fase técnica, con la asistencia de representantes de 26 países miembros del Sistema Económico Latinoamericano (SELA).

La inauguración fue hecha por el ministro de Economía de Guatemala, Lizardo Sosa, en presencia del secretario general del SELA, Sebastian Allegret.

—Pasa a la página 19—

15 muertos por ataques en ciudad colombiana

Barranquilla, Colombia, enero 14 (AP). Presuntos guerrilleros izquierdistas lanzaron anoche una ola de ataques terroristas, incendiando tres autobuses en las calles de esta ciudad portuaria en el litoral

atlántico colombiano, con un saldo de quince muertos y 6 heridos, informó la policía.

Todas las víctimas murieron en un autobús que

—Pasa a la página 41—

Muere el director de cine Hugo Fregonese

Buenos Aires, enero 14 (AP). El director cinematográfico Hugo Fregonese, considerado uno de los más importantes realizadores argentinos de la década del 40 que desarrolló importante carrera en los Estados Unidos y Europa, falle-

ció el domingo según informó hoy la prensa.

Fregonese, de 78 años, falleció a consecuencia de un ataque cardíaco, en una isla del delta del río Paraná, a 25 kilómetros al norte

—Pasa a la página 11—

Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



PARA LA GUERRA. Santos, Brasil, enero 14 (Reuters). Camiones cargados con misiles SS, de fabricación brasileña, escoltados por efectivos del ejército, llegan al puerto de esta localidad, para ser transportados al Golfo Pérsico. Fuentes oficiales reportaron, que se enviará un cargamento de 1.000 toneladas de estos misiles.



CONTRA REGIMEN. Manila, enero 14 (AP-laserfoto). Un líder de una organización de residentes de un distrito capitalino, grita consignas contra el régimen de la presidenta Corazón Aquino.

Sigue duda sobre la fecha en que nació Jesucristo

Ciudad del Vaticano, enero 14 (AP). La fecha exacta del nacimiento de Jesús nunca ha sido determinada con exactitud y el Papa Juan Pablo II dijo hoy que lo que importa es que el Cristo existió como persona histórica.

—Pasa a la página 62—

REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



SOBRE CRISIS EN C.A. Buenos Aires, Enero 14 (Reuters). El enviado especial del presidente Reagan, Philip Habib (de derecha), se despide esta mañana al partir hacia Montevideo. Habib realiza una rá-

pida gira por los países que apoyan al Grupo de Contadora, para exponer la posición de E.U. en torno a la crisis en C.A. Es acompañado por el embajador de E.U. en esta capital, Theodore Gildred.

Frank Sinatra se recupera de una operación

Rancho Mirage, California, EE.UU., enero 14 (AP). El cantante Frank Sinatra se recobraba hoy de su segunda intervención quirúrgica causada por una anterior operación en que se le estirpó 30 centímetros de intestino grueso.

Sinatra, de 71 años de edad, fue operado en el Centro Médico Eisenhower después de terminar la grabación de un episodio

—Pasa a la página 11—



RESPONDE. Hamburgo, enero 14 (DaD). El canciller Helmut Kohl, responde a un periodista durante una conferencia de prensa sobre los comicios nacionales del 25 del corriente.

Depto. Estado ordena cancelar gira de Habib

Tegucigalpa, enero 14 (AP). Philip Habib, enviado especial para Centroamérica del presidente norteamericano Ronald Reagan, canceló una gira de cuatro días que iniciaría mañana por esa región, se informó hoy aquí oficialmente.

La embajada de Estados

Unidos dijo a The Associated Press que Habib "ya no visitará la región", por instrucciones del Departamento de Estado.

Agregó que Habib únicamente llegará a Venezuela y Panamá con el propósito de acelerar un plan para la pacificación centroamericana.

Reunión por solución de guerra Irán-Irak

Naciones Unidas, enero 14 (AP). El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, propuso hoy una reunión de cancilleres del Consejo de Seguridad con el propósito de buscar una solución pacífica a la guerra entre Irán e Irak.

"Se necesita tomar una

decisión", expresó Pérez de Cuéllar en una rueda de prensa. "De lo contrario podemos continuar siendo los testigos de una verdadera masacre en el Medio Oriente con la posibilidad nuevamente de una expansión del conflicto", añadió.

Con el actual incremento

—Pasa a la página 62—

Huelgas no modificarán la política de Francia

París, enero 14 (AP). El ministro del Gabinete, Pierre Mehaingne, que tiene a su cargo varios departamentos del gobierno del primer ministro conservador Jacques Chirac, incluyó transporte, dijo hoy que no ha podido calcular el costo de las huelgas que afectaron el sistema ferroviario, el tren subterráneo y el servicio de autobuses

durante varias semanas. Mehaingne dijo en una entrevista que las huelgas no obligarían al gobierno a modificar su política económica. Añadió que la fijación de límites máximos para los aumentos salariales de los empleados del gobierno y corporaciones estatales formaba parte de

—Pasa a la página 62—

Declinación ordenada del dólar espera E.U.

Washington, enero 14 (AP). El gobierno norteamericano espera que el dólar continúe declinando de manera ordenada en los mercados cambiarios mundiales, pero no se ha impuesto un límite máximo para esa declinación, dijo hoy el vocero presidencial Larry Speakes.

Agregó que "el dólar caerá en relación con otras divisas, tal como lo ha hecho (hasta ahora), de manera persistente y coordinada, pero no nos hemos impuesto un objetivo" para el valor final de la moneda.

Speakes habló con un grupo de corresponsales acreditados en la Casa Blanca.

A pesar de sus observaciones, Speakes reaccionó bruscamente ante una información del "New York Times", que atribuye a fuentes del gobierno la declaración de que

el gobierno del presidente Ronald Reagan desea ulteriores declinaciones del dólar.

"Esa no es una declaración autorizada", dijo Speakes. "Deseo recalcar desde la Casa Blanca que... El secretario del Tesoro y el presidente son los únicos dos miembros del gobierno autorizados para comentar sobre materias de este tipo", agregó.

El dólar ha reanudado una declinación que comenzó tras una reunión de los ministros de Finanzas de Gran Bretaña, Francia, Alemania Occidental, Japón y los Estados Unidos, efectuada en el Hotel Plaza de Nueva York en 1985, quienes acordaron rebajar el valor de la divisa norteamericana.

—Pasa a la página 19—